

Статьи и документы, доступные на веб-сайте ВПА

На веб-сайте ВПА (www.wpanet.org) доступно множество статей, представляющих интерес для клиницистов, исследователей и преподавателей, работающих в области психиатрии и психического здоровья. За последние три года опубликовано 4 руководства, доступных на нескольких языках. Они посвящены уходу за психически больными с опорой на сообщество [1], борьбе со стигматизацией психиатрии [2], оказанию психиатрической помощи мигрантам [3], а также защите здоровья у детей, чьи родители страдают тяжелым психическим расстройством [4]. Также было опубликовано 3 набора слайдов (презентации), посвященных диагностике, эпидемиологии, патогенезу, культуральным особенностям, медицинским затратам и лечению депрессии с коморбидными соматическими заболеваниями (сахарный диабет, сердечно-сосудистые заболевания, рак). Эти слайды доступны на 18 языках. ВПА разработала образовательный модуль по соматическим заболеваниям у пациентов с тяжелыми психическими расстройствами [5, 6], который также доступен на нескольких языках (на основе этого модуля опубликованы два набора слайдов). Комитет по этике ВПА разработал рекомендации по взаимоотношению между психиатрами, учреждениями здравоохранения и психиатрическими ассоциациями с одной стороны и фармацевтическими фирмами с другой [7]. Международная рабочая группа ВПА опубликовала ряд рекомендаций по надлежащей практике для организаций, оказывающих уход за пациентами, и социальных работников [8]. Другая рабочая группа разработала стандарт преддипломного и последипломного образования в области психиатрии и психического здоровья. Совместно с ассоциациями-участниками ВПА проведено два исследования, посвященных диагностике и классификации психических расстройств [9], а также тому, как ускорить получение больными квалифицированной помощи (сокращение т. н. «разрыва в лечении») [10]. Несколько статей и документов опубликовано Советом молодых специалистов ВПА [11-13]. Кроме того, опубликовано несколько отчетов о программе ВПА по чрезвычайным происшествиям [14-17].

Литература:

1. Thornicroft G, Alem A, Dos Santos RA et al. WPA guidance on steps, obstacles and mistakes to avoid in the implementation of community mental health care. *World Psychiatry* 2010; 9:67-77.
2. Sartorius N, Gaebel W, Cleveland H-R et al. WPA guidance on how to combat stigmatization of psychiatry and psychiatrists. *World Psychiatry* 2010; 9:131-44.
3. Bhugra D, Gupta S, Bhui K et al. WPA guidance on mental health and mental health care in migrants. *World Psychiatry* 2011; 10:2-10.
4. Brockington I, Chandra P, Dubowitz H et al. WPA guidance on the protection and promotion of mental health in children of persons with severe mental disorders. *World Psychiatry* 2011; 10:93-102.
5. De Hert M, Correll CU, Bobes J et al. Physical illness in patients with severe mental disorders. I. Prevalence, impact of medications and disparities in health care. *World Psychiatry* 2011; 10:52-77.
6. De Hert M, Cohen D, Bobes J et al. Physical illness in patients with severe mental disorders. II. Barriers to care, monitoring and treatment guidelines, plus recommendations at the system and individual level. *World Psychiatry* 2011; 10:138-51.
7. Appelbaum P, Arboleda-Florez J, Javed A et al. WPA recommendations for relationships of psychiatrists, health care organizations working in the psychiatric field and psychiatric associations with the pharmaceutical industry. *World Psychiatry* 2011; 10:155-8.
8. Wallcraft J, Amering M, Freidin J et al. Partnerships for better mental health worldwide: WPA recommendations on best practices in working with service users and family carers. *World Psychiatry* 2011; 10:229-37.

9. Reed GM, Correia JM, Esparza P et al. The WPA-WHO Global Survey of Psychiatrists' Attitudes Towards Mental Disorders Classification. *World Psychiatry* 2011; 10:118-31.
10. Patel V, Maj M, Flisher AJ et al. Reducing the treatment gap for mental disorders: a WPA survey. *World Psychiatry* 2010; 9:169-76.
11. Fiorillo A, Lattova Z, Brahmabhatt P et al. The Action Plan 2010 of the WPA Early Career Psychiatrists Council. *World Psychiatry* 2010; 9:62-3.
12. Fiorillo A, Brahmabhatt P, Elkholy H et al. Activities of the WPA Early Career Psychiatrists Council: the Action Plan is in progress. *World Psychiatry* 2011; 10:159.
13. Fiorillo A, Luciano M, Giacco D et al. Training and practice of psychotherapy in Europe: results of a survey. *World Psychiatry* 2011; 10:238.
14. van Ommeren M, Jones L, Mears J. Orienting psychiatrists to working in emergencies: a WPA-WHO workshop. *World Psychiatry* 2010; 9:121-2.
15. Ravenscroft K. My experience in Haiti: a brief report. *World Psychiatry* 2010; 9:191-2.
16. Bromet EJ. Lessons learned from radiation disasters. *World Psychiatry* 2011; 10:83-4.
17. Akiyama T. Addressing the mental health consequences of the Japan triple catastrophe. *World Psychiatry* 2011; 10:85.

Новое руководство ВПА

По результатам голосования, проведенного в Буэнос-Айресе 21 сентября в ходе генерального собрания ВПА, выбраны новые члены Исполнительного комитета ВПА:

Президент: Pedro Ruiz (США)

Избранный президент: Dinesh Bhugra (Великобритания)

Генеральный секретарь: Levent Kucy (Турция)

Секретарь по финансам: Tsuyoshi Akiyama (Япония)

Секретарь по организации собраний: Tarek Okasha (Египет)

Секретарь по образованию: Edgard E. Belfort (Венесуэла)

Секретарь по публикациям: Michelle B. Riba (США)

Секретарь по работе с секциями: Afzal Javed (Великобритания)

Также выбрано новое правление ВПА:

Зона 1 (Канада): Donna E. Stewart (Канада)

Зона 2 (США): John S. McIntyre (США)

Зона 3 (Мексика, Центральная Америка и страны Карибского бассейна): Mauricio A. Sanchez (Никарагуа)

Зона 4 (Северная часть Южной Америки): Fabrizio Delgado Sampodónico (Эквадор)

Зона 5 (Южная часть Южной Америки): José Geraldo Vernet Taborda (Бразилия)

Зона 6 (Западная Европа): Linda Gask (Великобритания)

Зона 7 (Северная Европа): Henrik Wahlberg (Швеция)

Зона 8 (Южная Европа): Miquel Roca Bennasar (Испания)

Зона 9 (Центральная Европа): Jiri Raboch (Чешская Республика)

Зона 10 (Восточная Европа): **Petr Morozov (Россия)**

Зона 11 (Северная Африка): Driss Moussaoui (Марокко)

Зона 12 (Средний Восток): Walid Sarhan (Иордания)

Зона 13 (Западная и Центральная Африка): Joseph Adeyemi (Нигерия)

Зона 14 (Южная и Восточная Африка): Solomon Ratamane (ЮАР)

Зона 15 (Западная и Центральная Азия): S. Ahmad Jalili (Иран)

Зона 16 (Южная Азия): Manickam Thirunavukarasu (Индия)

Зона 17 (Восточная Азия): Min-Soo Lee (Республика Корея)

Зона 18 (Австралазия и Южнотихоокеанский Регион): Francis Agnew (Новая Зеландия)